
Не так давно я извлекла из почто-
вого ящика послание из  компа-
нии «Ростелеком». От меня тре-

бовали оплатить международные пере-
говоры с Австрией и Гвинеей-Бисау.
Сумма счета – пять тысяч рублей. Нес-
колько дней я просто пребывала в со-
стоянии шока. У меня нет и никогда не
было каких-либо знакомых ни в Афри-
ке, ни в  Австрии! И нет таких родст-
венников или друзей, которые могли
бы прийти в  мой дом  и  позвонить в
экзотические страны. Это абсолютно
исключено. Конечно, я пришла к выво-
ду, что это просто досадное недоразу-
мение и «Ростелеком» во всем разбе-
рется.

На днях я получила ответ на мое
письмо, направленное в  эту компа-
нию. В нем написано черным по бело-
му: «счета подлежат оплате».  Поз-
вольте спросить: а с какой стати? Се-
годня  я оплачу переговоры с Афри-
кой, а завтра мне, может быть,  придет
счет на тысячу долларов за перегово-
ры  с американским президентом? По-
чему я, 76-летний инвалид второй
группы, ветеран труда, должна чуть ли
не каждый день доказывать кому-то,
что я не верблюд?  За надежность, ста-
бильность,  порядок на  телефонных
линиях кто-то ведь несет ответствен-
ность? Этот кто-то отвечает и за то, что
к нашему номеру подсоединились чу-
жие люди. Пусть проверят, разберутся,
в конце концов засаду, что ли, устроят
в том месте, где происходит несанкци-
онированное, преступное подключе-
ние. Но, боюсь, что, оставаясь монопо-
листом, «Ростелеком» просто возьмет
да и отключит мой телефон. А между
тем цены-то за услуги телефонной свя-
зи все повышаются в отличие от каче-
ства сервиса...

Обычный городской телефон для
многих  пожилых людей – единствен-
ное средство общения с близкими
людьми, свет в окошке.  Оплачивать
разговоры, которых я не вела, я кате-
горически отказываюсь. Мое дело пра-
вое, и я готова даже пройти через су-
дебную тяжбу. Я, кстати, не единствен-
ная пострадавшая. Соседям, тоже пен-
сионерам, приходят счета за перегово-
ры с Пакистаном, Индией...

Что нам делать? Как жить? Если зав-
тра замолчит телефон, то я не смогу
даже вызвать «скорую»…

ПОКАЛЯКАЛИ
С ГВИНЕЕЙ-
БИСАУ
Людмила
ЯКОВЛЕВА,
профессор,
ветеран труда

ОТЕЛИ ДЛЯ СРЕДНЕГО ТУРИСТА. Мэр
Москвы Юрий Лужков заявил в четверг,
11 мая, журналистам в центральном выста-
вочном зале «Манеж», где открылась вы-
ставка «Гостиничное дело», что в столице
каждые полтора-два месяца будет вводить-
ся в строй новая гостиница. Мэр отметил,
что существующих в настоящее время в Мо-
скве отелей недостаточно. В городе работа-
ют 180 гостиниц на 70 тыс. мест. По город-
ской программе предстоит строительство
240 гостиниц, и общее количество мест бу-
дет доведено до 200 тыс. В основном это
будут трехзвездные, двухзвездные гостини-
цы и мотели. И это как раз пристанище для
среднего туриста, отметил Ю. Лужков.

МИЛЛИАРД РУБЛЕЙ - НА ОТДЫХ ДЕТЕЙ.
Более 1 млрд. рублей в этом году будет на-
правлено столичным правительством на ор-
ганизацию летнего отдыха детей, сообщила
первый заместитель мэра в правительстве
Москвы Людмила Швецова на пресс-кон-
ференции в пятницу,12 мая. Она отметила,
что эти деньги позволят отдохнуть летом
600 тыс. московских детей. Часть из них бу-
дет отдыхать на льготных условиях, а часть
- вообще бесплатно. 

ЧТОБЫ ОБУЗДАТЬ ЗЛО. Межведомствен-
ная комиссия по профилактике правонару-
шений при правительстве Москвы создана
постановлением, подписанным мэром Юри-
ем Лужковым, сообщили во вторник, 16
мая, в городской администрации. Среди ос-
новных задач комиссии - выработка пред-
ложений для снижения уровня преступно-
сти в Москве, воссоздание системы соци-
альной профилактики правонарушений, на-
правленной прежде всего на активизацию
борьбы с пьянством, алкоголизмом, нарко-
манией, безнадзорностью, беспризорно-
стью несовершеннолетних, незаконной ми-
грацией. Комиссию возглавил заместитель
руководителя аппарата мэра и правительст-
ва Москвы Владимир Шукшин.

Николай СЕНЧИЛО,
первый заместитель главы
управы района Митино:

- Чтобы не страдать зимой, лучше
потерпеть в теплое время. Ведь необ-
ходимо провести все профилактиче-
ские работы, гидравлические испыта-
ния сложного тепломеханического хо-
зяйства, особенно по тем адресам, где
были проблемы зимой. Часто спраши-
вают: почему профилактика продол-
жается 21 день? Именно такой срок
требуется для проверки сложных раз-
водных сетей, где положены трубы
большого диаметра. У тепловиков все
рассчитано.

Станислав ЧЕЧЁТКО,
генеральный директор 
ООО «Мосгазсетьстрой-8»:

- У меня дома установлена газовая
водонагревательная колонка, поэтому
проблем с горячей водой нет. Для рабо-
чих (у нас трудятся больше 120 человек
- шоферов, механизаторов, сварщиков)
на производственной базе постоянно
работает горячий душ. В сауне опреде-
лены мужской и женский дни. Семей-

ные помывки, конечно, исключены, но
трудовой коллектив чист и ухожен.

Аркадий ИНИН, 
кинодраматург, писатель-
сатирик:

- В момент отключения горячей во-
ды я радуюсь: не люблю часто мыться,
мне лень. А для жены три недели без
горячей воды - слезы. Ей приходится
все время согревать воду на плите, в
кастрюлях. Мы в ванной ее наливаем в
таз и моемся «по частям».

Вячеслав БЛИЗНЮК,
начальник отдела филиала
«Восточный» МОЭК:

- Три недели, на которые москвичи
по очереди остаются без горячего во-
доснабжения,  нужны для подготовки
к зиме магистральных теплосетей. Та-
кова технология их эксплуатации. В на-
шем филиале есть участки, которые
обслуживают мини-ТЭЦ. Там проложе-
ны трубы нового поколения. Достаточ-
но 2 -3 дня, чтобы провести их гидрав-
лическое испытание и убедиться в ис-
правности. Избавить москвичей от не-

удобства просто  - заменить магист-
ральные трубопроводы на новые, срок
службы которых около 50 лет.

Людмила МАКАРЕНКО, 
старшая по подъезду,
Бескудниковский район САО:

- Отсутствие горячей воды - боль-
шое неудобство, особенно для такой
семьи, как наша, где маленький ребе-
нок. Выходим из положения, как все:
стирает машина-автомат, для купания
внучки держим на балконе большое
корыто. Хорошо, что сроки отключе-
ния не увеличивают, плохо, когда  пре-
дупреждают об  этом за день  до часа
«х» и в пятницу. Неужели плановые ра-
боты начинают в выходные дни?

Андрей ЗАХАРЕНКОВ, 
инженер-теплотехник:

- Как ни странно, но ставшие культо-
выми майско-июньские отключения
горячей воды несут в себе и позитив-
ный момент: поехать «помыться-по-
стираться» - лишний повод повидать-
ся с друзьями и родственниками, у ко-
торых в данный момент горячая вода

есть. Потом и они к нам, по графику, с
ответным визитом. А то когда еще со-
берешься при нашей сумасшедшей
московской жизни? Так что отключе-
ния горячей воды сближают людей!

Людмила ВОРОНИНА,
старший администратор
ГУП «Банно-оздоровительный
комплекс «На Дубнинской»:

- Мы не ощущаем резкого наплыва
посетителей в период отключения го-
рячей воды в жилых домах. Ну, воз-
можно, вместо обычных 80-100 чело-
век в день приходят на два-три десят-
ка больше. Правда, увеличивается
число желающих заскочить в душ на
15-20 минут. Но у нас такой «корот-
кой» услуги нет. 

Борис ГРАЧЕВСКИЙ,
художественный руководитель
тележурнала «Ералаш»:

- Во время капитального ремонта я в
квартире установил электронагревате-
ли. Так что худо-бедно вода теплая есть.
А вообще наша страна, кажется,  един-
ственная, где отключают горячую воду.
По этому признаку нас вполне можно
включить в «Книгу рекордов Гиннеcса».
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Виктор ХВОРОСТЯН:
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15мая столичное метро
отметило 71-ю годов-
щину. Казалось бы,

вполне будничная дата - не
юбилей ведь. Но попробуйте
себе представить столицу без
подземной транспортной сети.
Московский метрополитен се-
годня – основной столичный пе-
ревозчик. И как чутко город
чувствует на себе малейший
сбой в работе метро! Впрочем,
сбои эти происходят исключи-
тельно редко. Мы, пассажиры,
так привыкли к надежной рабо-
те метро, что не слишком щед-

ры на комплименты в адрес
своей подземки. Раньше, мол,
оно было самое красивое, а се-
годня нам и тесно там, и душно,
и в «пробках» порой приходит-
ся постоять... Но ведь метропо-
литен жил и развивался все эти
перестроечные годы вместе со
страной и испытывал те же про-
блемы, те же финансовые труд-
ности. Представьте себе, что
стало бы с нашим городом, ес-
ли бы вдруг по финансовым со-
ображениям закрылись какие-
то станции или, сославшись на
дороговизну электроэнергии,

поезда в метро стали бы ходить
раз в десять минут. Но интерва-
лы движения в московском саб-
вее по-прежнему самые корот-
кие в мире. По-прежнему, при-
знают эксперты всего мира, мо-
сковское метро – самая надеж-
ная и безопасная транспортная
метросистема на земле. Давай-
те же сегодня пожелаем метро-
политену удачи и процветания.
Поскольку нам, горожанам, без
метро - никуда.

Владимир 
РАТМАНСКИЙ

Продолжение темы на стр. 11

НОВОСТИ

ОТКЛЮЧЕНИЯ ГОРЯЧЕЙ ВОДЫ?
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